

3 QUESTIONS À DAVID GOZLAN, SECRÉTAIRE DE LA LIBRE PENSÉE

« La laïcité ne doit pas être un effet de mode »

Les libres penseurs de Dordogne ont reçu hier David Gozlan, secrétaire général national du mouvement, pour une conférence au théâtre. Centrée sur l'art et la religion, elle a aussi été l'occasion de revenir sur les récents événements.

Présent hier pour l'assemblée générale des Libres Penseurs de Dordogne, le matin, et pour une conférence l'après-midi au théâtre, David Gozlan, secrétaire général national, a évoqué le débat sur la laïcité, au lendemain des attentats de Charlie Hebdo et dans l'Hyper Cacher.

Dordogne Libre : Les appels à la laïcité fleurissent partout en ce moment. En tant que libre penseur, ça vous satisfait ?

David Gozlan : « On est content qu'il y ait un débat, même si on aurait aimé qu'il se fasse dans une autre situation, évidemment. Mais on est prêt à donner notre point de vue, il ne faut pas de pensée unique, que quelqu'un impose sa vision de la laïcité et point. Il faut qu'on se mette d'accord sur la façon dont ça doit se faire. Et je n'ai pas envie que ce ne soit qu'un effet de mode. Elle doit être appliquée tous les jours, on doit la promouvoir et la défendre. »

DL : La laïcité est-elle une solution selon vous ?



David Gozlan, secrétaire général des Libres penseurs, était hier à Périgueux pour une conférence sur l'art et la religion. PHOTO RÉMI PHILIPPON

D. G. : « C'est un des moyens pour lutter contre le fanatisme, mais quand elle est bien expliquée et surtout que les politiques l'appliquent. On ne peut pas dire "Je suis Charlie" et aller communier le soir à la synagogue ou à l'église. Hollande à la synagogue, c'est contre le message qu'il a fait passer le matin. Le glas qui sonne, de façon officielle, c'est une contradiction. »

DL : Faut-il enseigner l'histoire des religions à l'école ?

D. G. : « C'est déjà fait ! Dans les programmes d'histoire, depuis 1982, on parle du passage du polythéisme au monothéisme,

on étudie l'Islam en 5^e... C'est perfectible. Mais en aucun cas, une meilleure compréhension des religions va tout pacifier. Le choc des civilisations qui est en train de se mettre en place, on l'attendait. Il faudrait, à mon avis, se poser la question de savoir qui a armé l'État islamique, qui lui achète son pétrole, l'a fait monter. Et se demander aussi si on est obligés d'aller dans toutes les guerres américaines... C'est peut-être en se posant les bonnes questions qu'on peut combattre toute forme de fanatisme. »

Propos recueillis par Lucie ROTH